
パブリックコメントの回答について

いただいた意見 市の考え方

貴重な文化財を大井宿を訪れる観光客の皆さんに見て頂くだけでなく、恵那
市民も交流スペースとして活用するのは、良いアイディアだと思います。 
ただ、交流スペースの活用の仕方においては、例えば観光客で混雑する時は
どうするの等、交流スペースで活動をする場合の使用頻度や範囲など、検討
課題があるかと思います。 
また、使用料に関して、例えば大井町の方が借りる場合は無料になるので
しょうか？もし無料になるのであれば、どのような条件があるのかを明確に
してある方がいいと思います。 
以上、よろしくお願いします。

交流スペースの活用法については、ご指摘の通り観光客の状況と室内利用の調整が必
要なると思います。この点については、使用開始からの利用状況を見て、生じる問題につ
いて適宜把握し改善していきたいと思います。また、使用料は営利目的以外について、恵
那市民は使用を無料にする予定です。

設置の目的が、「交流スペースは多くの市民が有効活用する施設」となって
いますが、市民団体が利用する場合は、使用料減免の処置が必要だと思いま
す。また、近隣の自治会使用に関しても配慮をお願いします。

交流スペースの活用法については使用料は営利目的以外について、恵那市民は使用を
無料にする予定です。その他該当する案件については、恵那市の公の施設減免規則にな
らい運用していく予定ですのでお願いいたします。

今回の市の行政の保存・利用の取り組みを見て、これまでの宿場への取り組
みを残念に思い、残された数少ない財産を大切にしていただきたいと思いま
す。「展示スペース」御座所の公開・宿場等の案内については過去の実績か
らそれなりに対応可能と思われますが、コミュニティスペースについてはそ
の運用が難しいと思います。そのために常に気軽に使用申し込み・利用がで
き、多くの方々が楽しめる催しなどがある施設である必要があると思いま
す。一部の団体の為のスペースでは無いことに特に配慮をお願いいたしま
す。 
「展示スペース」「交流スペース」の共用部である玄関・事務室・コミュニ
ティスペース・トイレの使用についての考え方も整理する必要があると思い
ます。今回の概要で明らかにされている中で、３、使用料については詳細が
不明ですが、６つの和室一括の使用の想定しかないのでしょうか。（市内他
所のコミュニティセンターの使用料と比べ高く利用しにくく感じます）ま
た、適用除外についてはどのように想定しているのでしょうか。

交流スペースについては、市民の公平な使用に配慮しながら、運用状況を見て適宜是正
する場合は利用しやすいように改善していきます。
また交流スペースは、和室一括を想定しています。理由は、1部屋貸しの場合周囲の部屋
が使用されていた場合、トイレへの通行ができない部屋があるためです。使用料は市の使
用料の算出法に基づいておりますので、ご理解をいただきたいと思います。その際、使用
料は営利目的以外について、恵那市民は使用を無料にする予定です。その他該当する案
件については、恵那市の公の施設減免規則にならい運用していく予定ですのでお願いい
たします。

中山道明治天皇大井行在所活用条例（案）へのパブリックコメント募集手続きについては、
令和2年10月24日（土曜日）から11月10日（火曜日）までまで募集し、4名の方から4件の意見が提出されました。
いただいた意見と考え方は以下のとおりです。
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いただいた意見 市の考え方

この条例の概要で設置目的の一つとして「交流スペース」として和室を開放し、多く
の市民が有効活用する施設として利用していただくことを目的となっていますが 交
流スペースの利用する団体として考えられるのは「まちづくり関係団体」「地元自治
会」「教育関係団体」「恵那三学塾関係団体」等が考えられます。これらの利用団
体を想定した場合1時間当たりの使用料が1800円はあまりにも高額ではないでしょ
うか。使用団体等により「減免」も考えられますが複雑なシクミ、前例にとらわれる
事なく単純な「シクミ」づくり、使用料を見直す事が必要と考えます。何よりも目的に
もある様に市民が利用し易い様にするには、何が必要かを今一度考える事が必要
と考えます。

今回恵那市民は、営利目的について使用を無料にし条例で明示する予定です。ご指摘に
ある「まちづくり関係団体」「地元自治会」「教育関係団体」「恵那三学塾関係団体」等営利
に該当しない団体については、これにあてはめる予定です。この他については、恵那市の
公の施設減免規則にならい判断し運用していく予定ですのでお願いいたします。
使用料については、市の使用料の算出法に基づいておりますので、ご理解をいただきた
いと思います。
この行在所に多くの方が出入りしていただくことを第一に考えていますので、運用開始後
市民からいただく意見も参考にしながら、よりよい運営をしていきたいと考えています。
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